

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca
Cœur-Immaculé-de-Marie : ccim@live
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 12 novembre 2023 – 32^e dimanche du temps ordinaire – A – Vol. 87 N° 36

NOUS TENIR TOUJOURS PRÊTS

La prévoyance, on connaît !

Dans un pays nordique comme le nôtre, et à ce temps-ci de l'année, notre expérience nous aide à prévoir ce qui va se passer dans les prochaines semaines. Nous pressentons que la froidure va s'installer peu à peu. Nous sortons les vêtements chauds du placard, nous préparons la maison, nous gardons quelques pelles à portée de la main. Chaque famille a son rituel de préparation pour l'hiver. Personne ne donne de signal pour agir; nous nous laissons guider par les signes avant-coureurs qui se manifestent depuis quelques semaines. Nous sommes déjà habitués au gel matinal. Nous anticipons les premières bordées de neige. Bref, devant la perspective du retour de l'hiver, nous prévoyons et nous prenons des initiatives. Car nous ressentons le besoin de nous tenir toujours prêts.

Entrer maintenant dans le royaume des Cieux

Un peu comme l'hiver, Dieu finit par nous atteindre. Présent dans notre monde, présent dans nos vies, il prend l'initiative de se faire reconnaître dans toutes sortes de circonstances ou d'engagements de notre vie.

Les lectures bibliques en ce dimanche sont claires. Comme la Sagesse de jadis, Dieu vient à notre rencontre. Comme le Christ glorieux évoqué par saint Paul, Dieu ne nous laisse jamais seuls. Comme l'époux de la parabole qui surgit tout d'un coup pour entrer dans la salle des noces, Jésus nous devance en nous ouvrant les portes du royaume des Cieux.

Ce n'est pas un rendez-vous pour plus tard, après notre mort. C'est une rencontre qui se faufile dans notre quotidien. C'est un moment de bonheur accessible dès maintenant. À condition de faire



preuve de vigilance, pour ne pas le laisser s'évaporer sans en avoir profité !

Un savoir-faire à développer

Notre prévoyance et nos initiatives nous aideront à entrer dans le royaume des Cieux déjà ouvert par la résurrection de Jésus. Voilà une des sources de notre développement constant. Nous sommes en formation continue à l'école de Jésus. Nous savons que notre avenir se joue avec lui. Cette heureuse perspective nous incite à développer toute la profondeur de notre personne. Notre savoir conduit à un savoir-être. Et comme nous rêvons de partager cette joie qui nous illumine, nous investissons pour devenir de meilleurs disciples du Christ. Nous développons, selon nos talents, un savoir-faire qui va rendre visible la présence du Royaume dont Dieu rêve pour nous.

Voilà qui influence grandement les décisions que nous devons prendre au quotidien. Il s'agit, en effet, de rendre possible la rencontre qui se vivra au moment choisi par Dieu. D'ici là, laissons-nous inspirer par tous ces gens toujours disponibles pour rendre service au sein de notre communauté chrétienne, peu importent les circonstances. Souhaitons qu'ils maintiennent leur enthousiasme et leur vigilance en restant prévoyants et en faisant preuve d'initiative.

À nous de nous investir, comme baptisés, pour traduire au jour le jour et à notre façon l'espérance en le retour du Seigneur. Que cette conviction devienne un outil de clairvoyance et de prévoyance dans notre coffre à outils quotidien. À notre tour, nous serons en mesure de saisir les occasions favorables de donner des réponses efficaces aux besoins des temps nouveaux.

Ainsi que le faisait Suzette, Léonie reçoit toutes les demandes des messes et des locations des salles, en personne ou par courriel. Ses heures de travail : du mardi au vendredi entre 10 heures et midi et entre 13 heures et 15 heures.

LES OBJETS LITURGIQUES (suite)

Le linge liturgique : 4 linges blancs



1. Ils sont à distinguer : leur forme et la manière de les plier permet de les reconnaître.

2. **Le purificateur** est habituellement rectangulaire et plié de manière à ce qu'une petite croix brodée apparaisse au milieu du pli. Après avoir bu au calice, le prêtre l'utilise pour en essuyer le bord ; on appelle cela « purifier » ce qui explique ce mot.

3. **Le manuterge** est le plus petit des quatre et on trouve une croix dans un des coins. C'est parce qu'il permet au prêtre de s'essuyer les mains après le lavabo qu'il porte ce nom.

DÉVELOPPEMENT ET PAIX

Ensemble, appuyons les communautés de Guapinol et San Pedro au Honduras !

Caritas Canada répond à l'appel de notre partenaire ERIC–Radio Progreso qui cherche à visibiliser le sort tragique des communautés de Guapinol et du secteur San Pedro. Soyons à leurs côtés alors qu'elles défendent leur droit à l'eau pour vivre et qu'elles luttent pour obtenir :

- justice
- réparation et protection
- annulation de la concession minière octroyée irrégulièrement
- la restauration du parc national Carlos Escaleras.

« Il est urgent d'annuler toute activité minière dans notre parc. Les dommages causés à nos rivières et montagnes doivent être réparés. »

Demandons à l'ambassadrice du Honduras au Canada de mieux protéger les défenseuses et défenseurs de l'environnement et des droits humains et d'agir pour la justice. **Soyons solidaires, signons la lettre** : Si vous préférez, signez la lettre papier à l'arrière de l'église.

ANNONCE

Souper spaghetti

Date : le 18 novembre 2023 à 17h00

Lieu : sous-sol de la Paroisse St-Eugène

Le menu : spaghetti, salade, pain à l'ail, dessert, café, thé et jus. **Divertissement musical** par Georges & Denise Perron

Billets adultes : 15\$ (disponible après les messes et/ou à la porte)

Billets enfants (entre 6 et 12 ans) : 7\$

Entrée gratuite pour les enfants des 5 ans et moins

ANNONCE

Étude de foi *Découverte*:

Les membres du Conseil paroissial de pastoral vous invitent à participer à une expérience transformative: une étude de foi intitulée *Découverte*. Voici une brève description de *Découverte*, adaptée du site web de CCO-Mission Campus, un groupe de missionnaires qui animent ces études de foi aux campus universitaires partout au Canada:

Découverte vous guide dans une exploration simple mais personnellement épanouissante du message de l'Évangile. Ayant comme base le Kerygma, Découverte explore l'amour personnel de Dieu pour vous ainsi que des aspects de son amour: offert, éprouvé et miséricordieux.

Chacun et chacune de vous est invité à prendre part à cette étude de foi. Elle dure six semaines et se déroulera les lundis soirs à la Paroisse St-Eugène de 18h30 à 19h30, du 6 novembre au 11 décembre 2023. Cette étude transformera votre vie si vous y participez avec enthousiasme et un cœur ouvert à recevoir ce que Jésus a pour vous. Veuillez contacter Diana au 204-770-7053 ou diana.quass@gmail.com pour vous inscrire ou pour plus d'information. Pour vous inscrire, vous pouvez également le faire en remplissant le petit bordereau qui est disponible à l'arrière de l'église et le mettre dans le panier placé à cette fin.

Merci de votre intérêt et au plaisir de vous parler.

Diana Quass

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

Le samedi 11 et le dimanche 12 novembre—32^e dimanche du Temps Ordinaire—A

samedi 11 novembre—16h— Familles défuntes Pilon — † — Neveux et nieces

dimanche 12 novembre—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 12 novembre—11h—Don Saltis— † — son épouse Rachel Ouimet

lundi 13 novembre—(privé) - Gilbert Boissonneault — † — Offrandes aux funérailles

mardi 14 novembre—11h—(Knights Villa) - pour une paroissienne — † — Blanche Beaudette

mardi 14 novembre—18h30 - Roland Jolicoeur — † — Chevaliers de Colomb no. 6948

mercredi 15 novembre 11h—Actionmarguerite

jeudi 16 novembre 11h—Actionmarguerite

vendredi 17 novembre—9 h - Paul et Antoinette Lahaie — † — Ulysses et Claudette Lahaie

Le samedi 18 et le dimanche 19 novembre—33^e Dimanche du Temps Ordinaire—A

samedi 18 novembre—16h— 60^e anniversaire du mariage de Raymond et Jeanne Lajoie—Raymond Lajoie

dimanche 19 novembre—9h— (CIM) - Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 19 novembre—11h—Familles défuntes Marion et Joubert — † — Roland et Gabrielle Marion

Campagne du Bon Pasteur

Au cours de cette deuxième semaine de la campagne du Bon Pasteur, nous vous invitons à visiter le site web de l'archidiocèse ou la page Facebook pour regarder la vidéo de Mgr LeGatt.

Nous vous invitons à envisager dans la prière de soutenir la Campagne du Bon Pasteur 2023, car les prêtres jouent un rôle vital dans notre vie de foi et il est important que nous continuions à soutenir les séminaristes et les prêtres internationaux dans leurs vocations.

Nous vous invitons à prier pour nos séminaristes qui continuent à discerner la volonté de Dieu dans leur vie et leur cheminement vers la prêtrise.

OFFRANDES : MERCI!

OFFRANDES : MERCI!		
Le 22 octobre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	615,00\$ (14 enveloppes)	160,00\$ (4 enveloppes)
Libre	90,00\$	0.00\$
Le 29 octobre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	705,00\$ (19 enveloppes)	140,00 (3 enveloppes)
Libre	131,50\$	5,00\$



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles, le bulletin ou les **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)